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— Виктор Викторович, вопро-

сы, которые были поставлены 

на съезде, уже в какой-то степе-

ни находят решение в работе, ко-

торая проводится у вас в Колпин-

ском районе Санкт-Петербурга. 

Идет активное малоэтажное 

строительство, реализуется це-

лый ряд других проектов. Если 

можно, расскажите об опыте ре-

ализации тех проектов, о кото-

рых сегодня шла речь на съезде.

— То, о чем говорил в своем вы-
ступлении лидер партии, Предсе-
датель правительства Владимир 
Владимирович Путин, безусловно, 
нашло отражение в жизни Санкт-
Петербурга и конкретно взятого 
района, которым я сегодня руково-
жу. Это прежде всего обеспечение 
жильем ветеранов. Владимир Вла-
димирович вместе с губернатором 
Санкт-Петербурга был у нас 2 июня 
этого года, смотрел, как живут ве-
тераны. Потому что мы эту пробле-
му решили еще в декабре прошло-
го года: всех ветеранов обеспечи-
ли жильем и уже заселили в новые 
квартиры. Что касается программы 
«Доступное и комфортное жилье», 
то совсем скоро у нас, в микро-
районе Новая Ижора, ожидается 
встреча с участием Председателя 
правительства и губернатора 
Санкт-Петербурга.

— На съезде говорилось о на-

целенности на инновации, о не-

обходимости модернизации. 

Что вы думаете по этому пово-

ду?

— А без этого сегодня невоз-
можно. Без этого дальше уже нель-
зя строить нашу экономику, нужны 
творческие мысли, нужен потенци-
ал, основанный на высоком обра-
зовании и современных технологи-
ях.

— Виктор Викторович, мы 

знаем вас давно по совместной 

работе на Орловщине, когда вы 

возглавляли региональное уп-

равление МЧС. Вы человек, ко-

торый никогда не терял связи 

с нашей орлов ской землей. Как 

вы восприняли предложение 

вернуться обратно в Орел?

— Знаете, я очень взвешенно по-
дошел к предложению губернатора 
Орловской области. И, как вы пони-
маете, я не мог этот вопрос решить 
самостоятельно, не согласовав его 
с губернатором Санкт-Петербурга. 
Собственно, диалог, который состо-
ялся между двумя губернаторами 
с моим участием, сегодня имеет не-

кое продолжение, и, безусловно, 
я благодарю членов Орловского ре-
гионального отделения партии «Еди-
ная Россия», которые поддержали 
мою кандидатуру.

Я всегда считал своим долгом 
честно служить Отечеству. И на том 
участке, на котором я работал в Ор-
ловской области, я делал все 
для того, чтобы обеспечить безо-
пасность и создать комфортные 
условия для жизни всех жителей 
Орловской области. Мне в этом по-
могали слаженная работа моего 
коллектива, поддержка руковод-
ства области, и города Орла, и го-
родов Мценска и Ливны, и, безу-
словно, наших сельских районов. 

Но самое главное — это, конечно, 
жители Орловщины, которые пом-
нят меня, помнят мою работу, и я 
им за это очень благодарен. Когда 
в СМИ прошла информация о мо-
ем участии в праймериз «Единой 
России», было много звонков, и я 
очень признателен всем, кто мне 
позвонил и сказал слова под-
держки.

Я достаточно хорошо знаю — 
и знаю давно — тех людей, кото-
рые сегодня тоже стараются вы-
двинуть свои программы. У них 
есть определенный ресурс, потен-
циал. Но мне кажется, что Орлов-
щина пережила достаточно испы-
таний — я имею в виду, что что-то 
здесь было не в ладах с законом, 
постоянные претензии правоохра-
нительных органов. И, мне кажет-
ся, здесь самое главное — вернуть 
позитивный имидж городу Орлу 
и Орловской области. Я был очень 
рад, когда Орлу было присвоено 
почетное звание «Город воинской 
славы». Здесь живут трудолюби-
вые люди, честные, порядочные. 
И, мне кажется, сегодня самое 
время, как говорят, собирать кам-
ни и идти вперед, а не топтаться 
на месте и не рассматривать вче-
рашние события или позавчераш-
ние, и смаковать их постоянно. На-
до уважать достоинства каждого 
человека и работать слаженно 
в интересах жителей Орловщины. 
И я считаю, что, основываясь 
на своем опыте, на своем образо-
вании, я смогу сделать и сделаю 
все, что от меня зависит, чтобы ор-
ловцы могли гордиться своим го-
родом.

На XI съезде партии «Единая Россия»

В.В. Сафьянов, глава Колпинского района 
г. Санкт-Петербурга

Сафьянов Виктор Викторович родился 6 нояб-

ря 1961 года в Таджикской ССР в семье геолога. 

Русский.

После окончания средней школы поступил 

на работу в качестве слесаря на Донецкую же-

лезную дорогу. Без отрыва от производства 

по направлению Сватовского РВК закончил кур-

сы водителей.
В августе 1979 года поступил в Московское 

высшее училище дорожных и инженерных войск, 
которое окончил в 1983 году и по 1990 год про-
ходил службу в Забайкальском военном округе. 
С должности начальника разведки полка посту-
пил в Военно-инженерную академию в г. Моск-
ве, которую с отличием окончил в 1993 году. 
С июля 1993 года, около девяти лет, проходил 
действительную военную службу в Штабе по де-
лам Гражданской обороны и Чрезвычайным си-
туациям Орловской области в должности началь-
ника оперативного отдела, а с 1997 года по 2002 
год возглавлял службу управления по ГО и ЧС об-
ласти. Под его руководством управление стало 
одним из лучших в России.

В.В. Сафьянов — ветеран боевых действий. 

В 1995 году выполнял специальное задание в хо-

де контртеррористической операции в городе 

Грозном Чеченской Республики.

В 2001—2002 гг. руководил Международной 

гуманитарной коалицией под эгидой Организа-

ции Объединённых Наций (ООН) по оказанию гу-

манитарной помощи жителям Республики Афга-

нистан, за что был награждён медалью ордена 

«За заслуги перед Отечеством» II степени.

За личное мужество награжден медалями «За 

отвагу на пожаре», «За спасение утопающих», 

именным огнестрельным оружием. Кандидат 

в мастера спорта по офицерскому трое борью.

В 2002 году указом Президента Российской 

Федерации В.В. Путина назначен на должность 

начальника Главного управления МЧС России 

по Санкт-Петербургу. 10 июля 2003 года (в 42 

года) В.В. Сафьянову присвоено воинское звание 

генерал-майора. В 2004 году окончил Военную 

академию Генерального штаба Вооружённых сил 

Российской Федерации. В 2007 г. — Северо-За-

падную академию государственной службы. 

С апреля 2006 года В.В. Сафьянов — глава ад-

министрации Колпинского района Санкт-Пе-

тербурга. За время работы зарекомендовал 

себя отличным управленцем, хорошо знающим 

все сферы муниципального хозяйства.

Женат. Воспитывает дочь и сына.

На съезде партии «Единая Россия» помимо заложенных в программе мероприятий было 

много встреч в перерывах. Шло активное обсуждение выступления Президента РФ 

Д.А. Медведева, доклада председателя партии, Премьер-министра РФ В.В. Путина, 

живое человеческое общение. Журналисты брали интервью у участников съезда. 

Некоторые из них предлагаем нашим читателям.

— Мы все видим, что стра-
на уже почти два года готовит-
ся к экономическому, к поли-
тическому и, по сути, к соци-
альному рывку. Сегодня еще 
пока не сформировалась кон-
солидация элит общества 
и бизнеса вокруг модерниза-
ции, фактически вокруг эконо-
мической революции в стране 
не сформировалась. И, на мой 
взгляд, задача съезда — сде-
лать рывок в плане обществен-
ной консолидации вокруг из-
менений в Российской Феде-
рации. Этот рывок не должен 
быть просто словами, это дол-
жен быть продуманный де-

тально план, политический 
план, подчеркиваю — не эко-
номический. Экономический 
план очень подробно пропи-
сан в «Стратегии-2020». А этот 
должен быть подробным поли-
тическим планом: каким обра-
зом консолидировать боль-
шинство граждан России, 
большинство бизнеса, боль-
шинство влиятельных лиц 
в стране на платформе корен-
ных изменений в экономике 
Российской Федерации, а сле-
довательно, и в политике. По-
тому что коренные изменения 
в экономике невозможны без 
существенных политических 

изменений. Нам необходимо 
сформировать мощную обще-
ственную поддержку этих из-
менений, необходимо, чтобы 
были проработаны инстру-
менты их осуществления, что-
бы мы не пытались заставить 
бизнес, как иногда это проис-
ходит, как бы стать новым, ког-
да это противоречит его инте-
ресам — ведь если предпри-
ниматель будет менять старый 
станок на новый, если это ему 
невыгодно, он разорится и по-
падет в тюрьму. Соответст-
венно это вопрос к професси-
оналам, которые должны со-
здать новую экономическую 

среду, выгодную для иннова-
ций, выгодную для модерни-
зации, способную действи-
тельно двинуть Россию впе-
ред. При тех темпах роста, ко-
торые есть у нас в сельском 
хозяйстве, мы просто видим, 
что добиться их было бы не-
возможно, если бы не было 
правильно выстроенной стра-
тегии модернизации в этой 
сфере народного хозяйства.

И я хотел бы сказать, что мы 
не сможем решить проблему 
модернизации в стране, если 
не придет новая команда про-
фессионалов, которая сможет 
осуществить на местном, 
на городском уровне те огром-
ные изменения, которые нам 
предстоят в Российской Феде-
рации. В этом плане у нас ог-
ромные надежды именно на ту 
новую команду, которая при-
дет в результате выборов в го-
род Орел. Это непосредст-
венно не только движение впе-
ред для жителей Орлов ской 
области, города Орла, это во-
обще огромный вклад в разви-
тие России — приход такой но-
вой команды, позитивной, 
мощной, сильной, профессио-
нальной.

Я хотел бы пожелать буду-
щему мэру города Орла консо-
лидировать команду, опирать-
ся на новые прогрессивные 
силы, настроенные на измене-
ния, на модернизацию, на но-
вые правила экономической 
жизни, понятные и прозрачные 
для всех жителей города Орла, 
для всех жителей Российской 
Федерации.

Беседовал 

Александр ТИХОНОВ. 

Фото автора.

— Мы с Виктором Викто-
ровичем Сафьяновым много 
лет работаем в Санкт-Петер-
бурге. Сегодня он мой колле-
га: я глава Петродворцового 
района, он глава Колпинского 
района Санкт-Петербурга (у 
нас в Санкт-Петербурге всего 
17 районов).

Он начинал свою деятель-
ность у нас в городе начальни-
ком Главного управления МЧС 
и несколько лет отслужил там, 
а потом уже перешел на долж-
ность главы района. Колпинс-
кий район — очень непростой 
район, это район промышлен-
ный и вместе с тем район го-
родской, это район старой за-
стройки и новой застройки, 
район, в котором располагает-
ся известное далеко за преде-
лами России предприятие 
«Ижор ские заводы». Очень не-
простой район.

Виктора Викторовича я знаю 
как человека очень работоспо-
собного, человека, который ста-
рается выявить проблемы, оп-
ределить механизм и решить 
вопрос. Знаю его как человека 
глубоко чест ного и порядочно-
го. Он из военных, он такой ин-
теллигентный военный. Я не 
скажу, что мы такие близкие 

приятели, но, вообще, у нас 
в коллективе глав администра-
ций существует очень хорошая 
товарищеская поддержка, и я 
к нему отношусь с уважением 
и за его деловые качества, и за 
его работу. 

— А что бы вы сказали 
о его личных качествах, вот 
о таких настоящих мужских 
качествах?

— Прежде всего он офицер, 
он по жизни своей офицер. Он 
в своей военной карьере до-
стиг очень многого, он стал ге-
нералом. Это уже говорит 
о том, что это человек, кото-
рый посвящает свою жизнь 
службе, работе и добивается 
хороших результатов. И поэто-
му его главные качества — это 
работоспособность, это уме-
ние достигать цели, это ответ-
ственность за порученное де-
ло.

Я передаю привет из горо-
да Санкт-Петербурга городу 
Орлу. А вообще, наш Петро-
дворцовый район традицион-
но работает с делегациями 
Орловской области. Во время 
мероприятий, которые прохо-
дят в Петербурге, у нас есть 
добрая традиция: каждый 
субъект Федерации закрепля-
ется за одним из районов, 
и мы оказываем представите-
лям регионов возможное со-
действие, чтобы люди могли 
здесь и плодотворно порабо-
тать, и как-то полезно прове-
сти время. Я еще раз хочу ска-
зать, что передаю привет и от 
нашего района, и от жителей 
города Санкт-Петербурга го-
роду Орлу и, конечно же, же-
лаю городу и его жителям вся-
ческого процветания.

В.Д. Шевченко, глава Петродворцового 
района г. Санкт-Петербурга

Е.А. Федоров, председатель Комитета 
Государственной Думы 
по экономической политике и предпринимательству

Сафьянов Виктор Викторович (на снимке в центре)

(Окончание.

 Начало на 1-й стр.)

То, что на протяжении послед-
них восьми лет творилось с вла-
стью в Орле, эта чехарда с руко-
водством — то один мэр, то второй 
мэр, то мэр в отпуске, то мэр был 
в тюрьме, то в бегах — это, конеч-
но, никак не могло положительно 
повлиять на ситуацию в городе. 
Поэтому мне пришлось прорабо-
тать очень много кандидатур. Ос-
тановился я на Сафьянове Викторе 
Викторовиче только потому, что он, 
на мой взгляд, отвечает тем, ска-
жем, требованиям, которые долж-
ны быть предъявлены к будущему 
мэру города Орла. Во-первых, он 
знает как область, так и город, ра-
ботал здесь около 10 лет, генерал. 
Я уже говорил, когда ему было при-
своено звание генерала, он был 
самый молодой генерал в системе 
Министерства чрезвычайных ситу-
аций. И самое важное, что для ме-
ня было определяющим, это то, что 
сегодня Виктор Викторович рабо-
тает главой администрации круп-
ного района города Санкт-Петер-
бурга, Колпинского. И встречи, 
в том числе и с ним, и с людьми, 
которые его хорошо знают, меня 
убедили в том, что он человек по-
рядочный, системный, что не надо 
его обучать или переобучать, он 
высокообразованный человек, за-
кончил две академии. Все это 
сподвигло меня к тому, что я оста-
новился на этой кандидатуре и на 
президиуме Политсовета регио-
нального отделения «Единой Рос-
сии» официально предложил вклю-
чить его в список на праймериз 
среди членов партии, в ходе кото-
рых наши единороссы будут выби-
рать из нескольких претендентов 
человека, которого мы будем пред-
ставлять центральному Политсове-
ту «Единой России» (праймериз на-
чались 23 ноября. — Прим.ред.). 
Я думаю, что кандидатуру Виктора 
Викторовича поддержат на этих 
праймериз. И я думаю, что харак-
теристика этого человека позволя-
ет рассчитывать на то, что гражда-
не нашего города поддержат эту 
кандидатуру.

— Я так понимаю, что с Вик-

тором Викторовичем Сафьяно-

вым вам уже удалось погово-

рить. А какой была его первая 

реакция, когда он узнал о том, 

что вы хотите предложить его 

кандидатуру?

— Реакция была адекватная. Он 
человек, который влюблен в Ор-
ловщину, я это почувствовал сразу. 
У него здесь семья, у него здесь 
жена, дети бывают очень часто. Вы 
знаете, Михаил Васильевич Вдо-
вин рассказал одну историю. Когда 
Виктор Викторович был в Орле, 
а приезжает он сюда часто, Миха-
ил Васильевич ему рассказал 
о проблемах нашего города. Что 
у нас чехарда с мэрами, что у нас 
нет достойной власти, у нас нет си-
стемы управления, которой досто-
ин город Орел. Это было два года 
назад. И Вдовин ему сказал: «Вик-
тор Викторович, может, вы верне-
тесь в Орел, мэром города, народ 
вас поддержит». На что он ответил: 
«На все воля Божья». Так что, когда 
я ему это предложение сделал, он 
довольно адекватно отреагировал. 
И после трехчасовой беседы, когда 
мы поговорили о развитии Орлов-
ской области, города Орла, о перс-
пективах дальнейшей работы, он 
дал свое согласие. Сегодня у него 
есть и профессионализм, и опыт, 
который он приобрел, он человек 
ответственный. И, конечно, одно 
условие необходимое есть — это 
работать вместе с областной вла-
стью, с губернатором. Конечно, он 
прекрасно понимает, что может да-
вать согласие, когда уверен в под-
держке со стороны прежде всего 
губернатора.

— Александр Петрович, не 

могу не спросить. Вы всегда го-

ворили, что будете работать 

с тем мэром, которого изберут. 

Сейчас вы ведь взяли в опреде-

ленной степени на себя ответст-

венность. Почему?

— Да. Я считаю, что здесь пре-
жде всего моя ответственность как 
руководителя региона. Мне прези-
дент доверил этот участок работы. 
Я убежден в том, что любому на мо-
ем месте было бы небезразлично, 
кто будет находиться во главе го-
рода. Кому люди, жители доверят 
этот непростой, очень сложный 
участок работы. Можно, конечно, 
работать с любым, у нас много кан-
дидатов, которые бы справились 
с этой работой при условии, если 
бы их избрали, можно было бы во-

обще абстрагироваться и сказать: 
«Вот вы и решайте». Но это страу-
синая политика, это невозможно, 
это, значит, нужно перечеркнуть 
все то, что я говорил до того. Но та 
система разлада во власти, кото-
рая была в последнее время, наро-
ду уже надоела, люди никому не 
верят. И в этих условиях, конечно, 
я понимал и понимаю, что нам нуж-
на фигура, не ангажированная ни 
той, ни другой, ни третьей сторо-
ной. Нужен человек, который знает, 
с чего начинать, как вывести город, 
а это тем более важно в преддве-
рии юбилейных событий, которые 
будут в 2016 году. Поэтому все это 
в комплексе меня подвинуло к то-
му, что я не должен пускать это 
на самотек, не устраняться от это-
го. Я, конечно, вместе с областным 
Советом, вместе со своими по-
мощниками нашел этого человека. 
Перебрал очень многих и понял 
в конце концов, что, на мой взгляд, 
для орловчан, для города Орла это 
будет самый подходящий чело-
век... А ответственности я не бо-
юсь, я готов ее брать на себя, раз-
делять ее со всеми теми, кто сего-
дня работает с нами в команде. По-
тому что я противник того, чтобы 
руководитель региона раздавал 
команды, эти команды иногда вы-
полняли, иногда не выполняли, но 
за их выполнение никто не отвечал. 
И по отношению к городу такая же 
история. Я буду гарантировать все, 
что областная власть у нас должна 
делать для города, а город должен 
работать, создавать систему уп-
равления, создавать людям благо-
приятные условия для жизни и ре-
шать те проблемы, которые их вол-
нуют сегодня. А волнует их сегодня 
все — от лампочки в подъезде, 
в грязном подъезде, извините ме-
ня, который городская власть 
должна привести в порядок, до пе-
реселения людей из аварийного 
жилого фонда, где люди живут 
в ужасных условиях. Это все воп-
росы, связанные с работой город-
ской власти. И дороги, и благо-
устройство, и фасады домов. 
И развитие спорта, и строитель-
ство спортплощадок, и торговые 
комплексы, и кинотеатры. Вот се-
годня у нас происходит ситуация 
такая: в городе кинотеатры ме-
белью торгуют, людям пойти неку-

да. Я, вообще, мечтаю, чтобы наши 
орловчане могли один раз в неде-
лю, в месяц всей семьей прийти 
в торгово-развлекательный комп-
лекс посмотреть кино, сходить 
в ресторан, может быть, показать 
детям какие-то развлекательные 
программы и в то же время купить 
продукты, какую-то одежду ку-
пить — и все это в одном месте. Та-
кой комплекс я видел в Рязани. Это 
просто уникальное сооружение. 
И люди радуются, люди даже копят 
деньги для того, чтобы хотя бы 
один раз в месяц сходить туда… А у 
нас детсадов нет сегодня. Мы На-
угорку построили — ни одного де-
тсада нет, школы там нет, а детей 
люди возят в другую часть города. 
Мы же должны это все делать. Тем 
более в преддверии 450-летия Ор-
ла в городе должны приложить все 
усилия, чтобы разработать про-
грамму развития и претворить ее 
в жизнь.

— Александр Петрович, вооб-

ще должность мэра, она очень, 

извините за это слово, рас-

стрельная. Есть целый комп-

лекс проблем, и их действи-

тельно надо решать, во имя лю-

дей в первую очередь. Что каса-

ется Виктора Викторовича Са-

фьянова, то большая часть от-

кликов о нем — положительные. 

Я бы хотел вас спросить вот 

о чем: было ли доминирующим 

или стержневым ваше решение 

по этой кандидатуре с точки 

зрения того, что он не замешан 

в каких-то скандалах, в каких-то 

темных делах и прочее, что 

в последнее время, к сожале-

нию, связано с фамилиями не-

которых чиновников на Орлов-

щине?

— Вы знаете, может быть, даже 
определяющим. Я уже говорил вам 
об этом и сейчас скажу. Будущий 
мэр должен быть консолидирую-
щей силой, он должен четко пос-
мотреть, что у нас происходит, он 
должен создать команду, команду 
единомышленников. И все это ра-
ди горожан. Понятно, что сегодня 
в городе проблем выше крыши, мы 
их стараемся решать. Мы в этом 
году пытались поправить положе-
ние дел с благоустройством, 
и скверы начинаем делать, и стелу 
будем ставить, и стадион будем 

реконструировать, и больницу Се-
машко будем достраивать, и меди-
цинский центр, который стоит поч-
ти в центре города и который очень 
нужен, тоже надо достраивать, 
и библиотеку надо достраивать. 
Очень много надо сделать. Но се-
годня мы не должны работать в си-
стеме латания дыр. Еще раз повто-
ряю: должно быть системное уп-
равление.

Люди, которые здесь живут, 
прекрасные люди, надо сказать. Я, 
когда прием веду, просто удивля-
юсь терпению людей. Люди гово-
рят: скажите нам, сколько еще тер-
петь. Власть наконец должна ска-
зать, сколько же людям еще тер-
петь, сколько им еще жить в тех же 
аварийных домах. Люди должны 
знать, что они через три года 
из этого аварийного жилья уедут. 
А для этого мы должны и феде-
ральный ресурс привлекать, а са-
мое главное — организовывать ра-
боту. И разъяснять все это лю-
дям — работа мэрии. И все осталь-
ное тоже — вплоть до уборки, 
до чистоты в городе, до приведе-
ния в порядок фасадов зданий 
и так далее. Чтобы люди знали: 
в мэрии их всегда встретят, орать 
на них там никто не будет, пробле-
мы их будут там решаться. Причем 
надо организовать работу и в райо-
нах. Там тоже должны работать чи-
новники городской администра-
ции, которые бы решали проблемы 
людей, которые там живут. Это 
обязанность наша, мы должны это 
делать совместно, должна быть 
нормальная, работоспособная ко-
манда единомышленников. Я ду-
маю, что Виктор Викторович спо-
собен создать такую команду. Я ис-
ходил из этого, только из этого.

— Александр Петрович, нет 

ли у вас опасения, что в структу-

рах управления городской вла-

сти может быть в определенной 

степени чемоданное настрое-

ние?

— Не думаю. Я должен сказать, 
что, к примеру, Василий Васильевич 
Еремин работает уже более полуто-
ра лет по сути один. Имеется в виду, 
что он был первым замом, сейчас он 
исполняет обязанности мэра офи-
циально. Я должен сказать, что он 
работал и к его работе, по большому 
счету, претензии предъявить очень 

сложно. Да я, собственно, и не пыта-
юсь этого делать. И я должен пуб-
лично заявить, что этот человек не 
изгой, он товарищ наш, он в нашей 
команде. Конечно, он будет рабо-
тать. И никто из нынешнего руковод-
ства города не будет просто бро-
шен. Те, кто хочет работать в коман-
де нового руководителя, кто б им ни 
был, будут работать, те, кто не захо-
чет, уйдут на пенсию, будут отды-
хать. Тем, кто захочет найти новый 
участок работы, мы поможем. Что 
касается Василия Васильевича Ере-
мина, то мы ему найдем работу до-
стойную. Я в этом не сомневаюсь. 
Если он не захочет работать в мэрии 
города Орла. А что касается текущей 
работы мэрии, она будет продол-
жаться до тех пор, пока новый мэр 
не приступит к своим обязанностям.

— Александр Петрович, пред-

стоящие выборы станут для вас, 

в первую очередь, не выборами, 

где вы голосуете, а выборами, 

где вы глава региона, глава 

субъекта Федерации. Сделает 

ли все возможное власть, чтобы 

люди могли выразить свое во-

леизъявление и, самое главное, 

чтобы выборная кампания про-

шла без каких-то серьезных на-

рушений, без грязных техноло-

г и й ?  В ы  з а д у м ы в а л и с ь 

над этим?

— Да, я задумывался. Это очень 
серьезный вопрос. Выборы на то 
и выборы, чтобы люди могли вы-
брать. Что касается грязных техно-
логий, я постараюсь убедить всех 
участников процесса избежать это-
го. И самое главное — необходимо 
избежать использования админи-
стративного ресурса. Это одна 
из ключевых задач. Закон для всех 
одинаков. Но выборы есть выборы. 
Это процесс, который идет в опре-
деленных условиях конкуренции, 
борьбы — борьбы за телевизион-
ное время, борьбы за избирателя. 
Это надо понимать тоже. Хочешь 
победить, дойти до каждого изби-
рателя — убеди его, что ты лучший. 
Убеди его, что ты что-то в состоя-
нии сделать. И будешь делать. Се-
годня понятно, что и у оппонентов 
серьезные шансы. Есть опреде-
ленный электорат, который будет 
голосовать так, как голосует мно-
гие годы. Но это не значит, что 
власть к этому не должна прислу-

шиваться и всячески выступать 
на какой-то одной стороне. Конеч-
но, мы будем поддерживать канди-
дата от «Единой России», безу-
словно. Я этого не скрываю. Я как 
губернатор, как член партии «Еди-
ная Россия» это говорю открыто. 
Но я как губернатор должен отно-
ситься с уважением к оппонентам. 
Я встречаюсь и с КПРФ, недавно 
встречался с Владимиром Дмитри-
евичем Хахичевым, Василием Ни-
колаевичем Иконниковым. Мы бе-
седовали 2,5 часа. У них есть нор-
мальные, цивилизованные предло-
жения, которые можно и нужно ис-
пользовать в своей работе. У них 
есть критика взвешенная. И к оппо-
нентам надо прислушиваться. Здо-
ровая оппозиция должна быть. Я в 
этом убежден и говорю об этом не 
первый раз. Но поддерживать бу-
дем своего кандидата. И будем 
проводить работу честно, открыто, 
добросовестно, без каких-либо на-
рушений закона.

— И последний вопрос. Вы-

боры 14 февраля — это празд-

ник всех влюбленных. Понятное 

дело, что от позиции молодежи, 

от активности молодых людей 

будет, действительно, зависеть 

многое. Возможно, они проявят 

определенную влюбленность 

в свой город и выберут достой-

ного кандидата, достойного мэ-

ра. Что бы вы хотели сказать мо-

лодежи, пожелать ей? И еще 

любопытно было бы узнать 

у вас: а вы помните тот день, 

когда вам пришлось первый раз 

голосовать?

— Когда мне исполнилось 18 
лет, я, по-моему, голосовал, когда 
мы избирали Верховный Совет РФ. 
По-моему, одновременно с район-
ным советом. Тогда все соответс-
твовало нормам закона, все было 
четко расписано и все было понят-
но. 99,9 % — это была норма 
для советского времени. И об этом 
все знают из людей нашего поко-
ления. Эти выборы были праздни-
ком. Я помню, мы в деревне голо-
совали, тогда в клубе был буфет, 
разного рода мероприятия. Люди 
шли празднично одетые. Это обыч-
но был выходной день, так же, как 
и сейчас. Но тем не менее была 
и другая сторона вопроса. Была 
агитация, были четкие, понятные 

указания на то, где, что и как. Это 
тоже не секрет. Сегодня этого нет. 
Процесс совершенно другой, сего-
дня за то, что человек не пришел 
на избирательный участок, его ник-
то не накажет, он имеет право вы-
ражать свое волеизъявление или 
проигнорировать выборы. Но 
с другой точки зрения, сегодня де-
мократия наша подразумевает от-
ветственность человека перед об-
ществом. Я считаю, что жители на-
шей области и жители города Орла 
понимают, что такое ответствен-
ность, понимают и думают, навер-
ное, кто ими будет руководить 
дальше, как будет меняться жизнь 
к лучшему.

Что касается молодежи, у нас 
молодежь умная, опытная, она са-
ма разберется. Но с молодежью 
надо разговаривать. Не говорить 
о том, что, мол, я такой хороший, 
замечательный, не обещать золо-
тые горы, а говорить о реальной 
программе, о том, что надо делать. 
И молодежь, которая сегодня в на-
ших вузах обучается, работает, — 
это наше будущее. И губернаторы 
будут молодыми, и мэры будут мо-
лодыми, директора заводов будут 
молодыми, и врачи, и учителя. По-
коления меняются.

Я молодежи могу одно только 
сказать: надо сердце свое слушать 
и думать, как жить дальше. Не так, 
как сегодня, а жить лучше. Чтобы 
не было грязных подъездов, чтобы 
были чистые улицы, чтобы были хо-
рошие скверы, чтобы по улице нам 
можно было пройти, не пугаясь 
прохожего, который может на тебя 
напасть, чтобы была нормальная 
атмосфера в обществе, чтобы лю-
ди друг с другом не грызлись, 
а влюблялись, женились и детей 
рожали. Вот моя позиция. Люди 
должны понимать, что живут в го-
роде, в нормальном современном 
городе. Молодежь сегодня пре-
красно понимает, в какое она вре-
мя живет, и сегодня возможности 
у молодых людей значительно рас-
ширились. Поэтому я считаю и хо-
чу это еще раз подтвердить, что бу-
дущее за молодежью, и молодежь 
наша сама разберется, что ей де-
лать, как в этой ситуации ей посту-
пить. Я ей просто хочу пожелать 
еще раз, чтобы слушали свое серд-
це.

Интервью губернатора области Александра Петровича Козлова ГТРК «Орёл»


